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Глава района Александр Желтоухов с призёрами шахматно-шашечного турнира.
Кубки, грамоты, медали – большой стимул для дальнейших побед

Почти 150 юных голышма-
новцев боролись за приз гла-
вы района в седьмом шахмат-
но-шашечном турнире. Он 
проходил одиннадцатого ок-
тября на стадионе «Централь-
ный». Организаторы отмеча-
ют, что с каждым годом ра-
стёт число участников интел-
лектуальных баталий, заметно 
прибавилось девочек. На ны-
нешнем турнире впервые со-
стязались студенты агропед-
колледжа. 

На церемонии награждения 
глава района Александр Жел-
тоухов рассказал: 

– В 2007 году Галина Гри-
горьевна Климова, в то вре-
мя возглавлявшая отдел об-
разования, предложила да-
рить первоклассникам шах-
маты. За десять лет презенто-
вано свыше 3700 комплектов. 
Поначалу турнир проводили 
только для учащихся четвёр-
тых классов, теперь в нём уча-
ствуют дети разных возрас-
тов. По новым стандартам об-
разования, шахматные круж-
ки являются обязательными. 
У нас при школах действуют 
семнадцать шахматных клу-
бов и шесть – в детских садах. 
В ближайшее время министр 
образования Ольга Василье-
ва планирует в школьную про-
грамму включить урок шах-
мат, в Москве уже идёт экспе-
римент. Из юных шахматистов 
могут вырасти инженеры, тех-
ники, программисты, техноло-
ги. Сегодня наша страна нуж-
дается в таких специалистах.

Мария Грицаева, ученица 
школы № 2, вновь доказала 
своё мастерство. В этот раз 
она поставила личный рекорд, 
обыграв противника всего за 
минуту. 

– Маша обладает отличным 
шахматным зрением: отчётли-
во видит в уме всю доску цели-
ком и запоминает расположе-
ние фигур, быстро концентри-
руется на игре, – комментиру-
ет её папа Евгений. – Одна из 
самых непредсказуемых фи-
гур – конь, от него сложно за-
щититься и объявить им шах-
матный мат, Маше это удаёт-

ся. В партии за первое место 
она буквально «загоняла» со-
перницу по шахматному полю 
этой фигурой и одержала бе-
зоговорочную победу. 

В семье Грицаевых интерес 
к шахматам дочерям привива-
ется с раннего детства, растёт 
ещё одна шахматистка. Даша 
учится в четвёртом классе 
школы № 2. В отличие от стар-
шей сестры, она предпочитает 
«жонглировать» на шахматной 
доске «тяжёлыми» фигурами – 
ферзями и ладьями. 

– Однажды дома играли с 
Дашей, у меня было три ферзя 
против её пешек. Так она уму-
дрилась найти ход, чтобы уйти 
вничью, – привёл пример Ев-
гений Грицаев. – Такой раз-
вязки я не ожидал. Дочь очень 
уверенно чувствует себя за 
шахматной доской. Знает, что 
нельзя сдаваться даже в самой 
трудной ситуации, иногда в по-
следний момент можно обна-
ружить выигрышную позицию. 

Людмила Кулаковская тоже 
не пропускает турниры с уча-

стием сына Кирилла. Сорев-
новаться он начал с первого 
класса, сейчас учится в чет-
вёртом. Не раз уже становил-
ся лучшим шахматистом в сво-
ей возрастной группе. Высту-
пал на областных состязаниях. 

– Вместе ждём проведения 
турнира, здесь ребята игра-
ют на приз главы района – это 
престижно, – отметила Люд-
мила Кулаковская. – Кирилл 
занимается в школьном шах-
матном клубе у тренера Сер-
гея Анатольевича Леонюка, хо-
дит на занятия в клуб при ста-
дионе, где перенимает опыт у 
ветеранов этого вида спорта. 
Поддерживаем интерес сына 
к шахматам – это полезная за-
рядка для мозга и хорошая за-
калка характера. 

Семиклассница Ламенской 
школы Анастасия Иванцова 
вышла в победители на этом 
турнире, в предыдущем зани-
мала третье место. 

– Много тренировалась и ак-
тивно участвовала в соревно-
ваниях, поэтому смогла улуч-

шить результат, – пояснила 
девушка. – Шахматы помогли 
мне научиться лучше решать 
математические задачи. 

В призёры вышли ребята из 
школ № 1, № 2 и № 4 посёлка 
Голышманово, Среднечирков-
ской, Бескозобовской, Земля-
новской, Голышмановской и 
Медведевской сельских школ. 
Победителями среди девочек 
назвали Марию и Дарью Грица-
евых из школы № 2, Анастасию 
Иванцову из Ламенской шко-
лы. Среди мальчиков равных 
не было Кириллу Кулаковскому 
и Адаму Эльбиеву из школы № 
1, Станиславу Баженову из Ма-
лышенской школы. Эти ребята 
получили Гран-при шахматно-
го турнира – стипендию главы 
района. В общекомандном за-
чёте лучшей назвали команду 
школы № 1, вторыми стали ре-
бята из школы № 2, тройку при-
зёров замыкают бескозобов-
ские спортсмены. 

В шашки играли семнадцать 
дошколят, причём даже пяти-
летние малыши. С важным ви-
дом ребятишки переставляли 
шашку за шашкой. Среди де-
вочек победу одержала вос-
питанница детского сада № 2 
«Зёрнышко» Софья Осипова, 
среди мальчиков – дошколё-
нок из детсада № 4 «Ёлочка» 
Ваня Лаптев. Он выиграл три 
партии и одну сыграл вничью. 
Шестилетний мальчуган с лёг-
костью взобрался на спортив-
ный пьедестал – получил за-
служенный Кубок. 

– С трёх лет играю в шаш-
ки, папа Лёша научил меня, – 
командирским голосом отра-
портовал парнишка. – Я побе-
дил и рад.

В командном зачёте в состя-
заниях по шашкам блестяще 
показали себя воспитанники 
детского сада № 2 «Зёрнышко». 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Алексея БОДРОВА.

Короли и королевы шахмат

Более тринадцати миллионов рублей из 
районного бюджета направлено на рекон-
струкцию Среднечирковского дома куль-
туры. Тендер на осуществление капи-
тального ремонта выиграло ООО «Ара-
гацстрой» из Ялуторовска. Предприятие 
в нашем районе уже работало: ремонти-
ровали инфекционное отделение больни-
цы № 11 и помещение МФЦ. На условиях 
субподряда ремонтирует Среднечирков-
ский дом культуры строительная бригада 
из посёлка. 

 – Наша задача была – разобрать кон-
струкции старого здания и сделать новый 
фундамент, стены, крышу, – рассказыва-
ет мастер строительной бригады Рудик 
Мкртчян. – К работам приступили в апре-
ле, на сегодня дом культуры почти готов, 
провели наружную отделку стен метал-
лосайдингом. Смонтировано отопление. 
Сейчас мы на последнем этапе работ. На-
чали стелить пол в кабинетах. В зритель-
ном зале устанавливаем тумбы под по-
ловые лаги. Закончили штукатурить сте-
ны, впереди – малярные работы. Для уте-
пления стен и крыши укладывали двойной 
слой минваты.

На капитальном ремонте трудятся 
шесть специалистов, два подсобных ра-
бочих. В обновлённом доме культуры, как 
раньше, разместится и библиотека. В пла-
нах  – сделать здание благоустроенным: с 
водопроводом и тёплым туалетом.  Пока 
же культорганизаторы и библиотекарь 
расположились в здании местной адми-
нистрации. Мероприятия для детей и по-
жилых жителей села проводят в школе. В 
тёплое время года сцену заменила  пло-
щадка у здания сельской администрации. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

Обновлённый
дом культуры

Образование

Уважаемые земляки, труженики агро-
промышленного комплекса! Примите ис-
кренние поздравления с окончанием убо-
рочной страды!

В этот полевой сезон погода не бало-
вала всех нас теплом, но подарила срав-
нительно сухую осень. Аграрии в полной 
мере воспользовались предоставленной 
возможностью и собрали хороший уро-
жай зерновых. Валовой сбор зерна прак-
тически достиг одного миллиона семисот 
тысяч тонн, что выше уровня предыдуще-
го года на триста тысяч. Урожайность зер-
новых и зернобобовых культур в целом по 
области составила 25 центнеров с гектара. 
Это самый высокий показатель на терри-
тории Урала, Сибири и Дальнего Востока.

В последние годы увеличилась общая 
потребность региона в зерне. Появились 
новые животноводческие предприятия: 
введены в эксплуатацию свиноводческий 
комплекс в Нижнетавдинском районе, 
крупная птицефабрика по выращиванию 
индейки в Юргинском районе, действует 
завод по глубокой переработке пшеницы 
в Ишимском районе. Но даже с учётом но-
вых условий собранный урожай полностью 
обеспечивает возросшие потребности. 

Каравай 2017 года – большая победа 
каждого из вас! Ваш труд заслуживает глу-
бокого уважения, огромной благодарно-
сти и почёта. Каждый день вы вносите свой 
вклад в решение стратегической задачи – 
обеспечение продовольственной безо-
пасности нашей области и России. Спа-
сибо вам за преданность делу и искрен-
нюю любовь к Тюменской земле! Желаю 
всем вам крепкого здоровья, благополу-
чия, новых достижений и уверенности в за-
втрашнем дне!

В.В. ЯКушЕВ, губернатор
Тюменской области.

С окончанием
уборочной!

у голышмановских школьников растёт интерес к умной игре
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В день подписчика Галина Фё-
доровна Мелюханова пришла на 
почтамт выписать районную га-
зету. Она – ветеран педагогиче-
ского труда. Много лет препода-
вала учащимся педагогического 
и профессионально-техническо-
го училища математику и физику. 
В розыгрыше призов поучаство-
вала, не надеясь на удачу. Каж-
дому подписавшемуся на пери-
одические издания в розыгры-
ше достался календарь, книга с 
рецептами или журнал лучших 
рецептов. Галина Фёдоровна не 
сразу поняла, что стала облада-
телем главного приза – подписки 
на «Голышмановский вестник» на 
первое полугодие 2018 года.

– Выписываю районку с 1965 
года, – рассказывает Галина Фё-
доровна. – И сейчас продолжаю 
читать районные новости. Меня 
никогда не пугала растущая на 
газету цена. Представить не 
могу, что газеты не будет в по-
чтовом ящике. Очень рада, что 
выиграла подписку – такой хо-
роший подарок. 

Любовь Кучеренко из Средних 
Чирков тоже поучаствовала в ро-
зыгрыше – выписала газету здесь, 
на центральном отделении. В по-
дарок получила журнал «Рецепты 
на бис». Тридцать лет они с мужем 
прожили в селе, занимались лич-
ным подворьем. Совсем недав-
но мужа не стало. Чтение район-
ки в какой-то степени спасает от 
одиночества: любит читать ново-
сти, зарисовки о людях, пользу-
ется опубликованными советами.

По словам инструктора по 
подписке ФГУП «Почта России» 
Светланы Макушиной, на сегод-
ня районную газету выписали 
около пятисот человек. Жители 
района всё активнее пользуют-
ся интернетом: читают новости 
на сайте, смотрят информаци-
онную программу «Вектор».

Надежда Осинцева из деревни 
Терёхина говорит:

– Мы с мужем выписываем га-
зету много лет. Плохо, что в де-
ревню районка приходит с опоз-
данием, когда уже многие ново-
сти знаем из интернета. Спе-
циально антенну купили, чтобы 
улучшить качество связи в на-
шей любимой деревеньке. Те-
перь все платежи за электроэ-
нергию, за газ через интернет 
совершаем, работаем с банка-
ми. А раньше много газет вы-
писывали – «Аргументы и фак-
ты», к примеру, в течение трид-
цати лет. Сейчас от этой газеты 
отказались в пользу «Голышма-
новского вестника». Пока рабо-
таем, газету будем выписывать: 
хотим быть в курсе всех район-
ных новостей.

К сожалению, с каждым годом 
снижается количество подпис-
чиков. Ещё три-четыре года на-
зад шесть тысяч человек выпи-
сывали печатное издание рай-
онной газеты. Пенсионерка Нина 
Голубева работала продавцом, 
потом на почте в коммерческом 
отделе. Она поделилась: пенсия 
небольшая, больше половины 
средств уходит на оплату комму-
нальных платежей, поэтому рай-
онную газету позволить себе не 
может.

– Сейчас получаю районную 
газету по льготной цене – выпи-
сали в совете ветеранов. А смо-
гу ли оформить подписку на сле-
дующий год – пока не знаю, – го-
ворит пенсионерка.

В день подписчика многие жи-
тели шли на почту, чтобы полу-
чить пенсию, отправить письмо 
или посылку, а кто-то – специ-
ально, выписать районную газе-
ту. Напоминаем читателям, что 
подписная кампания завершит-
ся через два месяца. Цена на 
районку на полугодие осталась 
прежней – 523 рубля 02 копейки.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Анатолия КуРДЕНКО.

Оставайтесь с газетой!

Пенсионерке Галине Фёдоровне Мелюхановой (слева) 
журналист Любовь Алексеева вручила главный приз –

подписку на полугодовой комплект районной газеты

В Госдуму внесён законопро-
ект о мерах господдержки на-
учных и образовательных орга-
низаций, работающих в сфере 
сельского хозяйства.

В сложившихся экономических 
условиях законопроект очень ак-
туален. Он устанавливает систему 
мер государственной поддержки 
профильных учебных заведений и 
финансирование образователь-
ных программ в области сельско-
го хозяйства. Всё это необходимо 
при подготовке профессиональ-
ных специалистов для агропро-
мышленного комплекса. В проек-
те закона предлагается разумное 
решение вопроса финансирова-
ния профильных учебных заведе-
ний. Об этом заявил депутат Гос-
думы Иван Квитка, рассказывая о 
законопроекте, который внёс на 
рассмотрение в нижнюю палату 
парламента вице-спикер Госду-

мы, руководитель фракции «Еди-
ная Россия» Сергей Неверов.

– Сегодня вузы, которые име-
ют в своей структуре опытно-
производственные подразде-
ления, несут серьёзные фи-
нансовые расходы. Причём эти 
затраты не учитываются при 
определении объёмов их фи-
нансирования. А меры господ-
держки, предусмотренные для 
сельхозпроизводителей по дей-
ствующему законодательству, 
им недоступны. Эта тема не раз 
обсуждалась в Государственной 
Думе, – добавил Иван Квитка. 

Парламентарий отметил, что 
необходимо разработать стра-
тегию по привлечению молодё-
жи на работу в сфере сельского 
хозяйства.

– Важно создать единую непре-
рывную систему аграрного обра-
зования, куда будут включены 
школа, техникум, вуз и предпри-
ятие. Кроме того, в системе сред-
него общего образования нужны 

условия для ранней профориен-
тации школьников. Это экскур-
сии, ознакомительные беседы на 
производстве, организация круж-
ков, межшкольных учебных ком-
бинатов, ученических производ-
ственных бригад. Конечно, всё 
это требует определённого фи-
нансирования, в том числе сред-
ствами из федерального бюдже-
та. Модернизация отрасли, по-
вышение её рентабельности и 
конкурентоспособности, при-
влечение и закрепление на селе 
молодых специалистов всегда яв-
ляются одними из приоритетных 
направлений работы руковод-
ства Тюменской области и фрак-
ции «Единой России», – сказал 
И. Квитка.

На сегодня, подчеркнул он, 
важно продолжать развивать эту 
сферу АПК, особенно в части по-
вышения качества образования в 
профильных учебных заведениях.

Пресс-служба ТРО
партии «Единая Россия».

Чтобы молодые работали в селе

Экономика района 
прирастает инвестициями

На встрече с главой района 
Александром Желтоуховым 
инвесторы обсудили дей-
ствующие и намечающиеся к 
реализации бизнес-проекты.

Инвестиционная активность 
на сегодня в большей степени 
влияет на рейтинг экономиче-
ского развития муниципалите-
та. Два года подряд Голышма-
новский район становился ли-
дером в области. На рейтинг 
влияет привлечение инвестици-
онного капитала, количество ре-
ализуемых проектов и создавае-
мых рабочих мест. В нашем рай-
оне десять инвестиционных про-
ектов внедряются в действие.

Начинается строительство за-
правочной станции для автомо-
билей на участке, расположен-
ном на 215-м километре трас-
сы Тюмень – Омск. Создадут 12 
рабочих мест. На новоформат-
ной АЗС планируют реализовы-
вать, кроме бензина и сжижен-
ного газа, продовольственные и 
технические товары, предоста-
вят условия для примыкания со-
путствующих объектов бизнеса, 
к примеру, закусочной, гостини-
цы и станции технического об-
служивания для автомобилей. 
На проект намерены потратить 
порядка 60 миллионов рублей. 
Как рассказал советник гене-
рального директора Антипин-
ского нефтеперерабатывающе-
го завода Сергей Дудин, в пла-
нах холдинга «Новый поток» – 
развивать розничную торговлю 
топливом в своей стране, а не за 
рубежом. 

Житель посёлка, предприни-
матель Александр Крук стро-
ит для крупногабаритной техни-
ки станцию технического обслу-

живания. Рима Михайлова при-
ступила к возведению торгово-
го центра.

– Это возможность устоять на 
рынке путём выхода из аренды 
торговых площадей, – говорит 
предпринимательница. – В этом 
же здании планируется органи-
зовать авторизированный сер-
вис по ремонту бытовой техни-
ки и часов. Появятся 15 рабочих 
мест. Уже готовы фундамент и 
парковка. 

В посёлке началось строитель-
ство ещё одного торгового цен-
тра. Компания «Новый формат» 
из города Ялуторовска собира-
ется открыть торговлю мебель-
ной продукцией, часть торговых 
площадей передадут в аренду 
продуктовому складу-магази-
ну «Низкоцен». Будет открыто 
20 рабочих мест. Компания «Но-
вый формат» в нашем районе 
уже успела проявить себя в сфе-
ре благотворительности: в шко-
лы района были переданы без-
возмездно столешницы для парт.

Больше тысячи квадратных 
метров гостиничного сервиса и 
общественная баня перешли в 
управление предпринимателю 
Елене Герасимчук. 

– Начали ремонт обществен-
ной бани, уже потратили поряд-
ка миллиона рублей. В гостини-
це «Нива» инженерным комму-
никациям требуется капиталь-
ный ремонт. В номерах стелем 
ламинат, клеим обои, меняем 
мебель, – рассказала она. 

Три производственные пред-
приятия – ООО «Голышманово-
энергосервис», ООО «Сибгаз-
сервис» и ООО «Голышманово-
агропромстрой» стали учредите-
лями ООО «Союзинвест». Фирма 
приступила к строительству бас-
сейна на месте прежней второй 
школы. Общая площадь спор-
тивного центра – полторы тысячи 

квадратных метров. В прошлом 
году был залит фундамент, в те-
кущем завершается строитель-
ство чаши бассейна. Открытие 
социально значимого объекта 
планируют провести в 2019 году. 

Житель посёлка Евгений Бро-
вин долгое время вынашивает 
идею организации переработки 
шин и последующего производ-
ства бытовых изделий из рези-
новой крошки. Пока же, создан-
ное им предприятие ООО «Эко-
Гол» оказывает услуги по уборке 
подъездов и жилых помещений, 
организовали раздельный сбор 
мусора – бумаги, картона, пла-
стиковых бутылок. 

Районная администрация ра-
ботает над созданием проекта 
молодёжного развлекательного 
клуба. На строительство заведе-
ния инвестору готовы выделить 
земельный участок в северной 
части посёлка. 

Как сообщил заместитель ди-
ректора Фонда «Инвестицион-
ное агентство Тюменской обла-
сти» Алексей Бобов, поддержать 
предпринимательство Голышма-
новского района готовы на лю-
бом этапе реализации проектов. 
Все представленные на встре-
че бизнес-проекты интересны и 
значимы для района и региона. 
Инвестиционный фонд поможет 
найти поставщиков необходимо-
го сырья или партнёров для сбы-
та продукции как в области, так 
и за её пределами. Если проект 
представляется как масштаб-
ный, то без проведения аукцио-
на по самой минимальной грани-
це цены бизнес получает в арен-
ду земельный участок с возмож-
ностью последующего выкупа. В 
Инвестагентство также могут об-
ратиться в поисках идей для от-
крытия бизнеса. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото Алексея БОДРОВА.

Предпринимательство

До наступления зимы «Союзинвест» планирует завершить строительство чаши бассейна

Подписка-2018

МВД России обновлён адми-
нистративный регламент, кото-
рым должны руководствоваться 
сотрудники ДПС при осущест-
влении надзора за безопасно-
стью дорожного движения. 

Регламентом, в частности, 
установлено, что сотрудник ДПС 
при отрицательном результате 
освидетельствования на состо-
яние опьянения обязан препро-
водить водителя к месту отстра-
нения от управления транспорт-
ным средством либо к месту его 
нахождения.

В разговоре с участниками до-
рожного движения сотрудник обя-
зан быть вежливым, тактичным, 
обращаться на «Вы», проявлять 
спокойствие и выдержку, воздер-
живаться от грубости, пренебре-
жительного тона, заносчивости, 
предвзятых замечаний, предъяв-
ления неправомерных, незаслу-
женных обвинений, оскорбитель-
ных выражений или реплик.

Осуществление сотрудником 
административных процедур 
при надзоре за дорожным дви-
жением при наличии возмож-
ности должно производиться в 
поле обзора систем видеона-
блюдения, размещённых в па-
трульных машинах и на стаци-
онарных постах, либо носимых 
видеорегистраторов.

При обращении участника до-
рожного движения к сотруднику 
в целях склонения к получению 
взятки, сотрудник обязан подать 
соответствующее уведомление 
о таком факте в установленном 
МВД России порядке.

Для видеозаписи процессу-
альных действий, проводимых 
без участия понятых, допуска-
ется использование сотрудни-
ком соответствующей аппара-
туры. Полученные видеозаписи 
приобщаются к протоколу либо 
акту освидетельствования на 
состояние алкогольного опья-
нения.

С.А. ЛЕушИН,
помощник прокурора района.

регион. Приоритеты разъясняем закон

Сотрудник ДПС обязан...
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Надежда Николаевна Скаред-
нова, долгие годы проработав-
шая в районном краеведческом 
музее,о создании выставок, экс-
позиций рассказывать может 
долго и образно. Знает напе-
речёт людей, связанных с крае-
ведением в районе, отзывается 
о каждом тепло и с уважением. 
Она – большой знаток истории 
посёлка, района, предприятий и 
организаций. 

Родилась и выросла Надежда 
Николаевна здесь, в Голышмано-
во. Папа Николай Фёдорович Бе-
техтин – из многодетной семьи, 
домик её деда и бабушки был 
на улице Пролетарской. Мама – 
Клавдия Евдокимовна Карсакова 
родом из Ражево. Жили скром-
но, у родителей четверо детей – 
все дочки. После ухода из жизни 
папы, мама, как говорила сама, 
«доделывала» девчонок одна. 

Татьяна и Любовь после школы 
окончили кооперативный техни-
кум. Вера стала врачом. Надеж-
да поступила в Тюменский пе-
дагогический институт (преоб-
разованный в государственный 
университет ещё в годы её учё-
бы) на факультет истории и ан-
глийского языка. Вернулась учи-
телем истории в Ламенку. 

Как учитель истории, она со-
стоялась в школе № 2.

– Школа эта в посёлке была 
престижной, работал очень 
сильный педагогический кол-
лектив, – рассказывает Надеж-
да Николаевна. – Я многому на-
училась в этой школе от учите-
лей. Среди педагогов царило 
единство духа, помыслов и пла-
нов. Не было сплетен, передряг, 
зависти. Слова «надо сделать», 
«надо научить», «надо организо-
вать» были непререкаемы. Буду 
всегда благодарна завучу Вален-
тине Семёновне Григорук, как 
наставнику, за её бесконечный 

Люди, связующие нити времён

Много лет Надежда Николаевна Скареднова посвятила 
работе в Голышмановском краеведческом музее. В каждом 

из залов – частичка её души, её творчества

Человек и его дело

Ребята, которые собрались в Медве-
девской сельской библиотеке на раз-
говор за круглым столом, вели себя по-
разному. Кто-то сидел, уткнувшись в те-
лефон, кто-то переговаривался с сосе-
дом, а кто-то сосредоточенно слушал. 
Видеозапись беседы священника Ильи 
Шугаева со старшеклассниками на тему 
семейного счастья руководитель обще-
ства трезвости Евгений Корнильцев-Бы-
стринский выбрал неслучайно. 15-16 лет 
– тот возраст, когда задумываешься о 
дальнейшей жизни, о ценностях, реаль-
ных и мнимых. Евгений Витальевич пред-
варил просмотр короткой беседой, гово-
рил с подростками на понятном им язы-
ке. К примеру, сравнил бескорыстные по-
ступки с балансом на телефоне. 

– Если ты не просто наслаждаешься жиз-
нью, а стремишься идти по пути долга, не-
сёшь ответственность перед учителями, 
родителями, друзьями – значит, идёшь в 
гору, – старался пояснить Евгений Вита-
льевич. – Баланс добрых, бескорыстных 
поступков накапливается, и расходуется, 
когда помощь особенно необходима. Если 
сделал добро и ждёшь чего-то взамен – ни-
чего хорошего из этого не выйдет, уже бух-
галтерия какая-то получается… Система 
приоритетов должна расставляться так: на 
первом месте – Бог, на втором – семья, по-
том дело, а затем уже – личные интересы. 
Человек без счастья жить не может, и ис-
точник счастья – это семья.

Чтобы подростки не заскучали, им 
предложили чаю, сладостей, в дружеской 
обстановке время пролетело быстро. С 
большим интересом на экран смотрели 
и взрослые.

– В семье ребёнок проходит удивитель-
ную школу послушания старшим и забо-
ты о младших, – рассказывал отец Илья. 
– Родители должны всё свободное вре-
мя посвящать детям. Сегодня как: мамоч-
ка забирает ребёнка из детсада и опять 
ведёт его на подготовительные курсы, 
кружки, секции – чадо должно получить 
хорошее образование… А малыш целый 
день маму не видел, соскучился, ему с 
ней хочется побыть... Если хотите воспи-
тать хороших деток, уделяйте им больше 
внимания. Но с четырёхлетнего возраста 
уже должны быть обязанности. Дети лег-
ко усваивают принцип: я получаю лучший 
кусок, потому что маленький, эта приви-
легия может и на всю жизнь остаться, 
так и не повзрослеет ваш ребёнок. Сей-
час отставание в нравственном развитии 
– пять-шесть лет, а раньше в 14 лет де-
вушка должна была полностью вести хо-
зяйство, юноша в 16 лет мог создать се-
мью. Во всех спорных ситуациях в семье 
– последнее слово за отцом, потому что 
главная обязанность мужчины – прини-
мать решения, брать ответственность и 
защищать. 

В свободном доступе фильм есть в ин-
тернете, у священника Ильи Шугаева 
большой цикл таких бесед, все желаю-
щие их могут посмотреть. Евгений Вита-
льевич признался, что просматривает их 
раз пятнадцать, при этом открывая для 
себя что-то новое.

Рассказал он и о работе общества трез-
вости:

– Общество трезвости не рассчитано на 
то, что туда будут приводить пьяных лю-
дей и начнут перевоспитывать. Лозунга-
ми и нравоучениями не изменить челове-
ка, а только своим вниманием, любовью, 
личным примером, Тогда у человека поя-

семейные ценности

Если жить не только для себя...

вится чувство собственного достоинства, 
желание измениться. Творчество, спорт, 
какое-то интересное дело в этом помогут, 
и события вокруг не будут настолько тра-
гичными. Есть разум, который нас хранит. 
Человек говорит себе: у меня семья, ра-
бота, дети, я не должен так поступать. А 
когда выпил – все запреты растворяются, 
словно сахар в стакане...

Педагог Людмила Кутырёва поинтере-
совалась, можно ли приглашать для по-
добных бесед священника из Голышма-
ново. Евгений Корнильцев давно горит 

идеей организовать в Медведево семей-
ный клуб, где бы собирались по суббо-
там молодые семьи, пили чай, обсужда-
ли волнующие их темы. Сошлись во мне-
нии, что и встречи с подростками нуж-
но проводить чаще. Пусть не всё сразу 
будет ребятам понятно, но на подсозна-
тельном уровне останется у них полу-
ченная информация, в нужный момент 
вспомнится и вдруг да удержит от необ-
думанного поступка.

Ирина шАДРИНА.
Фото с сайта Ишимской епархии. 

такт, умение говорить с челове-
ком деликатно и с уважением. 

Руфина Никифоровна Аники-
на, директор школы, тоже оста-
вила в душе начинающего педа-
гога благодарную память. Не-
ожиданностью было, когда од-
нажды директор предложила ей, 
ещё совсем молодому педагогу, 
стать завучем. Валентина Семё-
новна ушла в районный профсо-
юз учителей. Надежда Бетехтина 
проработала завучем два года. А 
когда заметила, что не по душе 
педагогу с большим опытом ра-
боты с детьми деятельность 
профсоюзного лидера, пред-
ложила наставнице вернуться к 
прежней работе завучем. Сама 
же снова встала к учительскому 
столу. Надежда Николаевна об-
ладает уникальной чертой харак-
тера – зоркостью, умением по-
чувствовать состояние человека, 
увидеть в нём главное, понять. 

– Для меня никогда не было 
самоцелью сделать карьеру, по-
лучить должность, – признаётся 
она. – Учителем была добросо-
вестным, с детьми всегда нахо-
дила общий язык. И с лёгкостью 
вернулась к преподавательской 
работе, почти десять лет учила 
детей истории. 

Её уроки вспоминают выпуск-
ники тех лет по сей день. Ни разу 
она не повысила в классе голос, 
но, когда начинала говорить, 
ученики, затаив дыхание, ста-
рались не пропустить ни едино-
го слова. Тему нового урока рас-
сказывала так образно, ярко, что 
ребята словно сами погружа-
лись в атмосферу историческо-
го прошлого. Чтобы закрепить 
и обобщить тему, они самосто-
ятельно составляли и разгады-
вали кроссворды – чем не опор-
ные сигналы, которые внедряли 
педагоги-новаторы? Так же она 
вела и экскурсии в музее, и каж-
дый из посетителей чувствовал 
её заинтересованность предме-
том, внимание к каждому гостю, 
её подспудное желание увлечь 
темой экскурсии. 

– Я никогда не думала, что в 
стенах музея на 26 лет задер-
жусь, – говорит Надежда Нико-
лаевна.

В творческом тандеме со Свет-

ланой Анатольевной Усольцевой 
в течение нескольких лет они си-
стематизировали собранный эн-
тузиастами музейный фонд. А 
поскольку экспозиции попросту 
негде было размещать, сотруд-
ники музея пошли другим путём: 
музейные экспонаты стали до-
стоянием жителей района через 
тематические страницы «Вест-
ник» и «Истоки» в газете. Они 
организовывали экспедиции по 
сёлам и малым деревням, соби-
рали воспоминания и народный 
фольклор.

Нина Мамонтова, Пётр Тебень-
ков и многие другие художники-
оформители, мастера помога-
ли воплощать в жизнь задумки и 
планы музейных работников. Ва-
лентина Денисова – одна из них. 
Она поделилась своим мнением:

– Надежда Николаевна – та-
лантливый и разносторонне раз-
витый человек. Она с Любовью 
Казанцевой и другими сотруд-
никами музея вела интересную 
работу, очень много собрали ма-
териала. Успели встретиться со 
старожилами, кого уже нет в жи-
вых, записать их воспоминания. 
Альбомы о прошлом малых де-
ревень, которые они составля-
ли, считаю «золотым фондом» 
музея. Надеюсь, что эта рабо-
та продолжится и в дальнейшем. 

В зале Памяти каждый экспо-
нат, находка, предмет военного 
времени, жизнеописание и вос-
поминания ветеранов оформле-
ны с особой любовью. Однажды 
Надежда Скареднова в составе 
областной делегации ездила в 
Тверскую область, где поиско-
вики нашли останки голышма-
новских солдат, погибших в боях 
за Родину. Для историков доро-
га сопричастность к важным для 
района событиям.

Не случайно наш музей – один 
из лучших муниципальных в об-
ласти. Среди личных многочис-
ленных наград Н.Н. Скаредновой 
– грамоты районного и област-
ного уровней, почётная грамо-
та Министерства культуры Рос-
сийской Федерации. Она была и 
остаётся исследователем – при-
рождённым, вдумчивым, сомне-
вающимся. В 2001 году в Ишиме 
на научной конференции, посвя-

щённой сибирскому восстанию 
крестьян, выступила с библи-
ографическим исследованием 
о судьбе командира Голышма-
новского отряда ЧОН Г. Пищика. 
Этому предшествовали долгие 
годы изучения темы, сбора ма-
териала, переписки с родствен-
никами Герасима Пищика. Её ис-
следование было высоко оцене-
но историками региона, в част-
ности В.И. Шишкиным. 

Летом Надежда Николаевна 
Скареднова ушла на заслужен-
ный отдых. За работой остава-
лось совсем мало времени для 
себя. Но, при всей занятости, 
успевала читать. 

– Работа – это работа, дом 
есть дом, – рассуждает она. – 
Думаю, многие занятые рабо-
той люди лукавят, когда говорят: 
«Ой, люблю почитать хорошую 
книгу!» Когда успеть при всей 
занятости?! Да, если встретится 
интересная книжка – прочитаю. 
Причём, запоем, пока не закрою 
последнюю страницу. Был пери-
од, когда увлеклась духовной ли-
тературой с православным под-
текстом. Понравился роман рус-
ского писателя Ивана Шмелёва. 
Интересно читать о старинном 
укладе жизни, об обычаях и нра-
вах русской православной се-
мьи. 

Надежда Николаевна продол-
жает бывать в музее. Есть вре-
мя вернуться к тому, что в каждо-
дневных рабочих буднях остава-
лось за кругом её забот. Вот уже 
принесла воспоминания старо-
жилов посёлка, поделилась с 
сотрудниками новыми идеями, 
предложениями, готова сама ор-
ганизовывать встречи в музее.

Легендарный директор, а ныне 
куратор Пушкинского музея Ири-
на Антонова однажды сказала, 
что через музей проходит мно-
говековое прошлое народа. Со-
прикосновение с ним «даёт каж-
дому человеку, который долго 
работает в музее, специальное 
измерение внутреннее: он соот-
носит себя со всем миром». На-
дежда Николаевна именно такой 
человек – до глубины души она 
любит эту работу и людей. 

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Олеси ЗАЗуЛИНОЙ.

В Медведевской библиотеке старшеклассники и взрослые 
говорили о  секретах семейного счастья
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